

# S. E. el Jefe del Estado en ALICANTE

## La población le tributó un grandioso recibimiento

### El Caudillo visitó la "Casa Prisión" de José Antonio, depositando las cinco rosas simbólicas

Alicante, 30.—Alicante entero ha vibrado emocionado de entusiasmo ante la llegada de S. E. el Jefe de Estado, que por primera vez desde su mandato al frente de España va a pisar tierras alicantinas. Desde todos los pueblos de la provincia han llegado ininidad de personas para recibir a S. E. utilizando toda clase de locomociones.

A la entrada de la carretera de Madrid se han levantado arcos triunfales con gallardetes y banderas.

A las cinco y cuarto de la tarde llegó el Jefe del Estado al límite de la provincia. En el pueblo de Villena era esperado por el gobernador civil de la provincia y demás autoridades. Un gentío enorme dedicó su adhesión y cariño al Jefe del Estado, prorrumpiendo en constantes vivas y aclamaciones al Generalísimo. El Caudillo siguió su marcha hacia Alicante recibiendo durante el recorrido innumerables muestras de adhesión.

A las 6, de la tarde llegó Su Excelencia a Alicante. Al descender del coche S. E. fue objeto de una ovación inenarrable, desbordándose el entusiasmo del público. En este momento se dió suelta a un millar de palomas mensajeras mientras los cañones de los barcos de la escuadra surta en este puerto disparaban las salvas de ordenanza. S. E. recibió la compañía que le rindió honores, dirigiéndose acto seguido a la puerta del gobierno civil donde fué cumplimentado por el almirante jefe del Departamento Marítimo de Cartagena hallándose también en este lugar el Ayuntamiento en pleno bajo mazas, la Diputación y organismos y entidades de la capital, así como el prelado de la Diócesis.

A continuación, en compañía de las autoridades y séquito S. E. penetró en el nuevo gobierno civil, descansando unos momentos en el despacho oficial del gobernador. Acto seguido se celebró la bendición de los locales, lo que revistió gran solemnidad.

Ante las incesantes aclamaciones de la multitud, S. E. salió

al balcón principal del edificio prorrumpiendo entonces el pueblo en aclamaciones y gritos de Franco, Franco, Franco y Arriba España. El Caudillo pronunció unas palabras a la multitud. En ellas S. E. expresó su satisfacción por encontrarse en esta ciudad siendo constantemente interrumpido por las aclamaciones de la multitud. Después y acompañado por el alcalde de la ciudad se dirigió al monasterio de la Santa Faz en el vecino pueblo de dicho nombre, en cuyos alrededores se habían congregado ininidad de campesinos. En las puertas del templo S. E. fué recibido por el obispo de la diócesis quien le dió a besar la Cruz, penetrando en el santuario bajo palio. Ante el altar le fué entregada al Caudillo por la directiva de la Hermandad de la Santa Faz la vara de Hermano mayor, entonándose seguidamente un solemne te-deum. Después el obispo presentó a S. E. el lienzo de la Santa Faz que fué adorado por el Caudillo de rodillas, entonándose a continuación una salva.

Terminada la ceremonia el Caudillo salió del templo, también bajo palio y se dirigió a la Casa Prisión de José Antonio,

# EL FÁRO

## DIARIO DE LA MAÑANA

Año XVI. — Número 4.539 — CEUTA MARTES 31 DE MAYO de 1949 — Precio 50 céntimos.

### PALABRAS DE S. E. DES-DE EL GOBIERNO CIVIL

Alicantinos, españoles todos: Solo unas palabras para dirigiros un saludo y agradeceros vuestro entusiasmo. (Los vitores y las aclamaciones interrumpen al Caudillo). Tenía ardiente deseo de venir a Alicante. (Se reproducen las aclamaciones) porque sabía cuanto era vuestro entusiasmo (Nuevos aplausos y vitores). Porque en aquellos tiempos primeros de la Cruzada estabais presentes en nuestro afán, que no en vano guardaban las murallas de vuestra cárcel a aquel joven insigne, a aquel hombre extraordinario, simbolo de nuestra juventud... (clamorosas salvas de aplausos) que con su sangre dió sus mejores ideas para este renacer, de este Movimiento español, de cuya eficacia es muestra en esta población esta plaza, donde ciento y pico mil toneladas de tierra fueron movidas para dar trabajo a los hombres y levantar estos hermosos edificios que embellecen vuestra ciudad (Se reproducen los vitores y aplausos). El Movimiento nacional es esperanza, es trabajo, es unidad, es labrar la grandeza de la Patria en la unidad de sus hombres y sus tierras. Arriba España. (Entusiásticos aplausos y vivas al Caudillo que duran largo rato). D. G. P.

### La huelga de ferroviarios EN ALEMANIA

Berlin, 30.—Después de una reunión de los tres comandantes militares occidentales de Berlín, esta mañana un portavoz declaró que parecen estar tomando forma las negociaciones entre los ferroviarios en huelga y la administración oriental de los ferrocarriles.

"Los comerciantes —dice el portavoz— ven con satisfacción que las violencias cesaran desde que la Policía de sus sectores se hizo cargo de las instalaciones de los ferrocarriles correspondientes".—EFE.

### PARECE QUE ESTADOS UNIDOS RECONOCERAN AL REGIMEN COMUNISTA CHINO

#### El Departamento de Estado estudia que Norteamérica comercie con las autoridades chinas de Nankin

Washington, 30.—De fuente oficial se manifiesta que el Departamento de Estado estudia el que Norteamérica comercie con la China comunista, si bien esas relaciones, lo mismo que las existentes con la Europa oriental, estarán sujetas a dos restricciones primordiales: Primero.—Que China pague en dinero o en mercancías el importe de lo que recibe, sin que

se le haga empréstito alguno. Segundo.—Que no se le faciliten materiales estratégicos.

Todo indica que los EE. UU. reconocerán el régimen comunista cuando —como se supo-

ne— quede establecido en todo el país.

La diplomacia norteamericana está en contacto con las autoridades comunistas de Tientsin y Nankin.—EFE.

### DISTURBIOS EN LAS MINAS DE PLATINOS BULIVIANAS

La Paz, 30.—Un avión de la misión militar norteamericana ha evacuado 20 ingenieros norteamericanos con sus familias de la zona de minas de platino de Bolivia. Las causas del motin de los mineros ha sido las diferencias de trato existente entre el personal indígena y el extranjero. Dos ingenieros norteamericanos resultaron muertos.—EFE.

### Llegan a Zaragoza la esposa e hija de Su Excelencia el Jefe del Estado

#### Su primera visita fué a la Basílica del Pilar

Zaragoza, 30.—A las tres de la tarde ha llegado de Madrid, por carretera, la esposa de S. E. el jefe del Estado doña Carmen Polo de Franco, acompañada de su hija la señorita Carmen Franco Polo.

La ilustre dama se dirigió directamente al Pilar, en cuya plaza la esperaban las autoridades locales y pasó revista a una compañía que le rindió honores. Fué obsequiada con ramos de flores así como su hija y seguidamente entraron en la Basílica y los ofrendaron a la Virgen.

Después de orar unos minutos, la esposa e hija del Cau-

llo subieron al camarín de la Virgen y besaron la sagrada imagen. Seguidamente, acompañadas de su comitiva y de las primeras autoridades aragonesas se dirigieron al antiguo monasterio de Cogullada, hoy escuela de economía rural, donde comieron.—Cifra.

Llegan a Barcelona ; ; ; Barcelona, 30.—A las diez en punto de la noche llegaron a esta ciudad, procedentes de Zaragoza y Lérida, la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, y su hija, señorita Carmen Franco Polo.—CIFRA

### Un editorial del "EL SIGLO" de Bogotá

#### «Es casi seguro que reanuden las relaciones diplomáticas con España, las naciones que votaron a favor en la ONU»

Bogotá, 30.—«Es casi seguro que reanuden las relaciones diplomáticas normales con España», dice en un editorial el periódico «El Siglo».

### EN PARIS

#### Vichinsky se opone a la unificación de Alemania

París, 30.—En la reunión de hoy de los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias, Vichinsky rechazó la propuesta de los ministros occidentales para la unificación de Alemania.—EFE.

paña, las naciones que votaron a favor de la propuesta iberoamericana y otras que se abstuvieron dice en un editorial el periódico «El Siglo».

"No está lejano el día en que no sean los encargados de Negocios, sino dignos embajadores de grandes potencias, quienes tendrán que ir a negociar al palacio de El Pardo, la salvación de Europa", añade el citado diario. "Solo el Ejército español, el segundo hoy del Con-

tinente, sería capaz de resistir y dar la batalla para salvar a civilización cristiana y la cultura universal".

"Es necesario, dice también, conocer a España para comprender la abnegación energética de este pueblo laborioso que, tras terrible hecatombe, privado de auxilio que otros países recibían prodigamente, ha emprendido su reconstrucción en forma que supera a la de sus más afortunados vecinos".—EFE.

EN LA PAGINA CUATRO

### Amplia información deportiva

# APOLO

HoY martes 31 de mayo de 1949.  
¡Grandioso acontecimiento artístico!  
A las 11 de la noche  
**CONCIERTO DE DANZAS Y  
MUSICA ESPAÑOLAS**  
por

## MARIEMMA

### Enrique Luzuriaga

Primera gira en Marruecos después de su triunfal "tournee" por los principales teatros de América y Europa.  
Guitarrista: PAGO DE LA ISLA.

#### AVISO

QUEDA PROHIBIDO ENTRAR O SALIR en la sala durante la ejecución de las obras y perturbar con actos o conversaciones el absoluto silencio que debe reinar en la misma durante el concierto.

## SUBASTA

Se pone en general conocimiento que el día dos del próximo mes de Junio de 1949, se celebrará subasta para la enajenación de las dos terceras partes indivisas que, en propiedad, tienen los menores Manuel y Concepción Bolorino García (conocida ésta familiarmente por Pilar), sobre una casa sita en esta ciudad, calle de Sagasta, hoy Queipo de Llano, sin número de gobierno, que linda por la derecha Ana Martín y con casa de doña Ana Martín y Sala; izquierda, con otra de don Cayetano Villalta Larga y espaldas con terrenos de otra casa de los herederos de don Francisco Peix.

Dicho acto tendrá lugar en el despacho del Abogado don Lorenzo Rosa Lucia, plaza de J. Ruiz, núm. 3. 3.º y serán admitidas proposiciones desde las 20 a las 20.30 horas, rechazándose las que no respeten el tope mínimo de CIENTO MIL PESETAS.  
Ceuta a 25 de Mayo de 1949  
El Presidente del Consejo de Familia.  
Inocencio Mateos Alonso.

## DE ALGECIRAS

—El Algeciras venció por 4 a 2 al Betis en el Torneo Copa Presidente Federación Sur.  
—El Director General de Beneficencia y Obras Sociales ha visitado Algeciras.

N. de la R.—Por falta de espacio, dejamos para publicar mañana las reseñas de estas interesantes informaciones.

¡¡Atención!! Zapatos de caballeros desde 100 pesetas.  
**En calzados LA IMPERIAL.**  
Gral. Sanjurjo, 16.—PUBLICCEUTA.

## Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y  
Clínica de Nuestra Señora del Pilar  
**CIRUGIA GENERAL**  
Consulta de 4 a 5  
FALANGE ESPAÑOLA 11 TELEFONO 5-1-9

# Noticias Locales

### PRESENTACION EN SOCIEDAD

En la magnífica fiesta de noche celebrada el pasado sábado en los jardines de la Hipica, vistió sus primeras galas de mujer, la encantadora y distinguida señorita María Teresa Rodríguez Villar, hija del Ilmo. señor Comisario Jefe del Cuerpo General de Policía don Leonardo Rodríguez,

Durante la fiesta, la nueva damita, que fué muy atendida y agasajada por sus selectas amistades, recibió merecidas y numerosas felicitaciones.

A ellas unimos la nuestra muy sincera y la hacemos extensiva a sus padres los señores de Rodríguez Villar.

### TOMA DE DICHS

Ante el ilustrísimo Vicario se celebró ayer la toma de dichos de la simpática y bella señorita Lolita Espinosa Lara y don Ricardo Gil Gallego, firmando como testigos don Miguel Mayorga Tizón y don Juan González.

La boda tendrá lugar en fecha breve. Enviamos a los futuros esposos nuestra cordial enhorabuena.

### PRIMERA COMUNION

El pasado día 27 hizo su primera comunión la monísima niña Mari Luisa Encina Casanova a la cual felicitamos así como a sus padres

### PRIMERA COMUNION

En la iglesia de Nuestra Señora de África, que se encontraba totalmente iluminada y engalanada, celebró ayer su Primera Comunión el monísimo niño Fernandito Rojas Arbona, hijo del Ilmo. señor alcalde de nuestra ciudad don José Rojas Feigenspan, a quien con tal motivo, al igual que a su distinguida esposa, enviamos nuestra cordial enhorabuena.

**DR. BELTRAN LEON.** Puericultor titulado. Enfermedades de los niños. Ingenieros, 7. De 6 a 7.

### VIAJEROS

Procedente de Granada llegó a nuestra ciudad la simpática y distinguida señorita Encarnación Hidalgo López-Cózar, a quien enviamos nuestro cordial saludo de bienvenida.

### ENLACE MATRIMONIAL

En la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, se verificó ayer el enlace matrimonial de la

bella señorita Africa María Mi-caela Hardasmal Tolera con nuestro particular amigo don Francisco Neila Macarro, bendiciendo la unión el Ilmo. señor Vicario general de la diócesis.

Actuaron de padrinos don José Pérez Prada del Cuerpo General de Policía, y la señorita Celia Neila Macarro, firmando el acta testifical el hermano político de los contrayentes, don Angel Durán y el agente de Policía, don Rafael López Utor.

En la casa de los padres del desposado —señores de Neila-Macarro— se celebró la fiesta que transcurrió dentro de un grato ambiente, marchando los nuevos esposos en viaje de luna de miel hacia Sevilla, Málaga y otras capitales.

Les deseamos muchas felicidades y un buen viaje.

### PERIODISTAS PENINSULARES EN CEUTA

En el vapor correo del pasado domingo llegaron a Ceuta nuestros compañeros en la Prensa los redactores enviados especiales de los diarios madrileños «La Tarde», «Arriba», «Alcázar» e «Informaciones».

En el muelle fueron recibidos por periodistas locales y por el jefe de los Servicios de Prensa, Radio y Turismo de la Alta Comisaría, don Antonio J. Onieva, así como por los enviados especiales de «Madrid y «Ya».

Todos estos periodistas vienen para asistir en su calidad de periodistas, a la boda de S. A. I. el Jalifa.

## AYUNTAMIENTO DE CEUTA

### NEGOCIADO DE ABASTECIMIENTOS

Colecciones de cupones de racionamiento correspondientes al 1.º semestre de 1949.

Racionamiento semanal contra el corte de cupones correspondientes a las 23.ª y 24.ª semanas.

A partir del día 1.º de junio y hasta el 14 inclusive, podrán adquirirse en todos los Establecimientos, los artículos que a continuación se relacionan, contra el corte de cupones y precios que se especifican.

**Cartillas de Adultos de Europeos y Musulmanes**

Contra el corte de los cupones de "Pan":

UNA RACION DE PAN integral, de 250 gramos, a 0'90 pesetas ración, o UNA RACION DE PAN BLANCO, de 250 gramos, a 1'60 pesetas ración. (En la panadería se cortará este cupón diario).

Contra el corte de los cupones "Aceite":

MEDIO LITRO DE ACEITE, a razón de 4'40 pesetas ración.

Contra el corte de los cupones de "Azúcar":

DOSCIENTOS CINCUENTA GRAMOS DE AZUCAR, a razón de 1'90 pesetas ración.

Contra el corte de los cupones "Pasta Sopa":

DOSCIENTOS CINCUENTA GRAMOS DE ARROZ, a razón de 1'10 pesetas ración.

DOSCIENTOS CINCUENTA GRAMOS DE LENTEJAS, a razón de 1'45 pesetas ración.

Contra el corte del cupón número 21 de "Varios":

DOSCIENTOS CINCUENTA GRAMOS DE JABON, a razón de 1'50 PESETAS ración.

## Cine Astoria

### JADU

HoY continúa desde las 5.  
Metro Goldwyn Mayer presenta a Greer Garson y Laurence Olivier en la gran producción;

## «MAS FUERTE que el ORGULLO»

El jueves. Paul Muni en el **RENEGADO**

El sábado. La gran superproducción en tecnicolor

**ESCUELA DE SIRENAS**

Para esta película por ser numeradas sus secciones se encuentran a la venta las localidades en la taquilla de este local.

Nota: En las horas de restricción este Salón proyecta con **LUZ PACIFICA.**

## Jura de la Bandera

El pasado domingo en los cuarteles de la guarnición se celebró la jura de la Bandera por los nuevos reclutas.

El acto revistió inusitada brillantez asistiendo en cada cuartel los jefes y oficiales de las distintas Armas.

El día fué declarado festivo para todas las fuerzas y las batallas de la Plaza dispararon las salvas de ordenanza.

Bañerios y aguas hay muchas pero como las del

## Bañerío de Fortuna (Murcia)

ningunas.

Para tratar el asma, catarros, bronquitis y reuma

Abierto todo el año

para más detalles dirigirse al Administrador.

## Publicidad CEUTA

### Programa de Festejos

#### AVISO

Esta Agencia tiene el gusto de participar a los señores comerciantes y público en general, que por acuerdo de la Comisión de Festejos del Ilmo. Ayuntamiento de esta ciudad, le ha sido concedida mediante concurso y con carácter de exclusiva, la confección del Programa oficial de Festejos en honor de la Santísima Virgen de África, patrona de Ceuta.

Enterada esta Agencia de cierta intromisión de carácter publicitario, hace saber que solamente nuestros agentes están autorizados para solicitar del comercio los anuncios y únicamente los contratados con la misma serán los que se inserten en el mencionado programa.

La Dirección.

### ANUNCIESE EN

## EL FARO

venta libre, al precio máximo de 12 ptas. al kilo.

Cartilla, provisionales y transeúntes

Contra el corte de los cupones señalados en este aviso, se facilitará el racionamiento que se especifica, el que será tan solo suministrado por el almacén que se desee.

Ceuta, 31 de mayo de 1949.  
**EL PRESIDENTE.**  
Joaquín Fernández Vardá.

# El Cuerpo de Ingenieros celebró con toda brillantez el día de su Santo Patrón

## Solemne función religiosa en la iglesia de Africa. Marcial desfile de las fuerzas. - Copa de vino español en el Batallón de Transmisiones del Ejército

El Cuerpo de Ingenieros de Ceuta celebró ayer— como en días pasados— con toda brillantez, la festividad de su Santo Patrón, San Fernando.

A las 8 de la mañana la banda de cornetas y tambores que tan brillantemente dirige el maestro y compositor señor Ochoa interpretó una diana floreada, sirviendo se a las 9 el desayuno a la tropa.

A las 10, y en el Patio del Cuartel, el Rvdo. Padre Armentariz dijo una misa para los soldados y clases y, a las 11, en la iglesia de nuestra Señora de Africa, se dijo una misa solemne con asistencia de las autoridades.

Antes de dicha hora llegaron al lugar las primeras autoridades y, a las 11, lo hizo S.E. el jefe del IX Cuerpo de Ejército, don Francisco Delgado Serrano, quien revistó las fuerzas que rendían honores: fuerzas integradas por una compañía de Ingenieros con bandera y banda de tambores, cornetas y música del Regimiento de Infantería núm. 54.

Portó la bandera para introducir y sacarla del Templo, S. E. el general jefe de Ingenieros don Fernando Sánchez de Toca, duque de Vista Alegre y marqués de Somió.

La iglesia presentaba un brillantísimo aspecto, totalmente iluminada y engalanada, con profusión de banderas y atributos del Cuerpo, habiéndose colocado una imagen del Patrón en el altar mayor.

Ocupó lugar destacado S.E. el general jefe del IX Cuerpo de Ejército, don Francisco Delgado Serrano. En otros lugares, del lado del Evangelio, se encontraban S.E. el delegado gubernativo, don Francisco del Valle Marín; Iltrmo. señor alcalde, don J. Rojas Feigenspan; delegado de Hacienda, señor Moreno; inspector de Trabajo; delegado accidental señor Angoloti Comisario de Policía. señor Rodríguez y otros. Del lado de la Epístola, se encontraban S. E. el general de Artillería, Arteaga, S.E. el general gobernador militar, señor García Polo; S.E. el general de Ingenieros, señor Sánchez de Toca; Iltrmo. señor

comandante militar de Marina, señor Vela-Hidalgo y otros.

En lugar destacado, en el altar se encontraba el Iltrmo. señor Vicario general de la Diócesis, don Gregorio Landaluce y Rivacoba.

Igualmente se hallaban en el interior del templo representaciones de todos los Organismos oficiales, civiles, militares y eclesiásticos, con lucidas representaciones y damas de la alta sociedad ceuti, así como un numeroso público y la compañía que rindió honores.

Dijo la misa el Iltrmo. señor Vicario castrense.

Terminado el Sacrificio, S. E. el general Delgado Serrano y acompañantes se dirigieron a la tribuna levantada en la Avenida del Generalísimo, desde donde presenciaron el marcial desfile de las fuerzas.

## El Frente de Juventudes conmemora la festividad de su Patrón

A las 9:30 de la mañana de ayer, el Frente de Juventudes celebró la festividad de San Fernando, su Patrón, con una misa rezada en la iglesia de los RR. PP. Agustinos, oficiando el Asesor eclesiástico, Revdo. Padre don Juan Soto, quien, después del primer Evangelio, con elocuentísimas palabras, resaltó la figura del Santo y destacó sus grandes virtudes y servicios prestados a la Patria y para mayor honra de Dios.

Asistieron a este acto el delegado del Frente de Juventudes; don Pedro del Corral Ruiz, acompañado de todos los mandos y de las Falanges Juveniles de Franco y Centros de Enseñanza, así como una Centuria del P. de J. y numeroso público.

A las 10:30 se celebró el acto íntimo en el Grupo escolar «Lope de Vega» donde se sirvió un suculento desayuno a los camaradas de las Falanges Juveniles de Franco, Centros de Enseñanza y Centros de Trabajo, quienes fueron invitados expresamente a este acto.

A las 11 se celebró el acto

político en el Hogar del Partido, con asistencia de todas las jerarquías del Frente de Juventudes, donde el Camarada Enrique Negrete, del Seminario Central del Frente de Juventudes, dió lectura a la consigna nacional «Nadie podrá romper el descanso de José Antonio» siendo elocuentemente comentada por dicho camarada.

Seguidamente el Oficial instructor nacional camarada Carlos Sánchez Torres, explicó a los asistentes la lección de San Fernando.

Terminado el acto político la ronda del Frente de Juventudes interpretó varias composiciones, así como los coros entonaron canciones diversas.

Por el delegado local y demás mandos del Frente de Juventudes se procedió a la clasificación y puntuación para otorgar los premios que se concedieron a los distintos murales presentados por las Centurias, así como a los periódicos de Escuadras que también le fueron entregados premios.

En este acto felicitaba la Centuria «5 de Agosto» por la calidad y cantidad de los trabajos presentados.

Terminada la entrega de premios, y después de cantado el «Cara al Sol», el delegado dió los gritos de ritual que fueron contestados con gran fervor por todos los asistentes, terminando con ello el acto.

A las 17 horas, se celebró el encuentro de baloncesto entre los equipos A y B de las Falanges Juveniles de Franco, venciendo el primero al segundo y, a continuación, se celebró, ante los Estudios de Radio Ceuta, una emisión es-

# Gratitud de S.E. el Jefe del Estado al Colegio Oficial de Agentes de Aduanas de Ceuta

## Con motivo del telegrama que se le envió al pronunciar su discurso en las Cortes Española

El presidente del Colegio de Agentes de Aduanas de Ceuta, don Remigio González Lozana, con motivo del trascendental discurso pronunciado por S. E. el jefe del Estado en las Cortes, al inaugurar el tercer periodo de las mismas, remitió a la Casa Civil de S. E. y para el superior conocimiento de nuestro invicto Caudillo una comunicación telegráfica en la que, e nombre propio y del Colegio, reiteraba su inquebrantable e incondicional adhesión al Generalísimo.

En la tarde de ayer, el señor González Lozana, recibió una

atenta comunicación telegráfica del Excmo. señor secretario particular de S. E. el jefe del Estado, en la que, en nombre del Caudillo, agradecía profundamente la adhesión y enviaba su gratitud al Colegio por la inquebrantable adhesión demostrada, lo que pone muy alto el nombre de este Centro enclavado en Ceuta adelantada de España en Africa.

En el Colegio ha sido recibida con gran júbilo la comunicación, dando cuenta de ella el señor González Lozana a los restantes colegiados.

## EL PUERTO

Movimiento de buques el día 29 de mayo:

**Entradas:**  
Vapor americano "Thomas Bailey Aldrich", d Norfolk, para aprovisionarse.

Vapor español "Ciudad de Ceuta", de Algeciras, con correo y carga.

Vapor español "Segundo San Ciprian", de Cádiz, con carga.

Vapor italiano "María Ribolini", de Bona, para aprovisionarse.

**Salidas:**  
Vapor americano "Exchester", para Casablanca, tomó petróleo.

Vapor español "Antequera", para Amberes, tomó carbón.

Vapor español "Tercero San Miguel", tomó carbón.

Vapor español "Ciudad de Ceuta", para Algeciras, con correo y carga.

Vapor español "Cabo Cervera", para Villa Sanjurjo, con carga.

Vapor español "Cabo Carveiro", para Cádiz, tomó carbón.

Vapor americano "Thomas Bailey Aldrich", para Civitavecchia.

Vapor español "Rosa N. Illueca", para Cádiz, tomó carbón.

**Estudie por correspondencia**  
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL  
DIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO  
**ACADEMIA CCC** Apartado 106 SAN SEBASTIAN

## La verbena de los Ingenieros

Con el buen éxito que era de esperar, celebróse la verbena de los Ingenieros en la noche del pasado sábado.

El bello vergel de la Hipica, a pesar de su amplitud y comodidad, resultaba insuficiente para las numerosas personas que asistieron a la fiesta, pues además del «todo

pecial por la Sección de Centros de Enseñanza.

Todos los actos revistieron gran esplendor, por los que felicitamos, muy sinceramente, al delegado local del Frente de Juventudes, don Pedro del Corral Ruiz

Ceuta», se congregaron allí muchas distinguidas familias de Tetuán y otros puntos de la Zona.

Realizó el festejo con su presencia el Excmo. señor jefe del IX Cuerpo de Ejército don Francisco Delgado Serrano, asistiendo, también S. E. el Delegado Gubernativo don Francisco del Valle Marín y demás autoridades civiles y militares de la Plaza, acompañados todos de sus distinguidas familias.

La fiesta, que duró hasta la llegada del día, dejará hondo recuerdo en cuantos a ella asistieron.

**Doctor CANO TORRES**  
Especialista en piel, sífilis y venéreo  
Diatermia (onda corta) y lámpara de cuarzo.  
**CONSULTA DE 4 a 8.**  
Falange Española 63. Teléfono 547  
**Laboratorio de análisis**  
GENERAL YAGUE, 5 TELEFONO 736

**Doctor ADULFO SANCHEZ HIECRE**  
MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL  
**Enfermedades de los niños.**  
Puericultura  
Consulta de 4 a 6 en Millán Asiray, 15. Teléfono 760

Agua de colonia «GILDA» (fresca y pura como la brisa del mar). A granel sin pagar lujosos frascos. - «PERFUMERIA ROMA». Cervantes, 8. Teléfono, 889

# LOS DEPORTES

## Marcador VENCEDORES Y VENCIDOS opinan sobre la gran final

FINAL COPA GENERALISIMO  
Valencia, 1; Atl. Bilbao, 0

TERCER PUESTO COPA  
Barcelona, 3; Español, 1

TORNEO CAMPEONES  
Orensana, 5; Albacete, 0  
Osasuna, 1; P. Ultra, 1  
Al. Tetuán, 4; Lérida, 1

### CLASIFICACION

Equipos	Goles	Puntos
Albacete	14 15	+2 8
Atlético	9 6	+1 7
Orensana	10 10	0 6
Osasuna	9 7	-2 6
Plus Ultra	14 15	-1 5
Lérida	8 11	0 4

### PROMOCION A SEGUNDA

Erandio, 2; Numancia, 3  
Ferrol, 3; Lucense, 0  
Mallorca, 2; B. Linense, 0  
Badalona, 5; Cartagena, 1

### CLASIFICACIONES

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.P.
Numancia	3	3	0	0	8	4 6
Erandio	3	1	0	2	7	5 2
Ferrol	3	1	0	2	4	6 2
Lucense	3	1	0	2	3	7 2

B. Linense	3	2	0	1	9	5 4
Mallorca	3	2	0	1	7	3 4
Badalona	3	1	0	2	7	7 2
Cartagena	3	1	0	2	5	13 2

### COPA VARELA

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.P.
España	3	3	1	0	17	6 7
Ceuta	7	1	1	1	9	9 3
Mejilla	2	1	0	1	8	8 2
Larache	3	1	0	2	6	11 2
Magreb	2	0	0	2	2	8 0

### OTROS PARTIDOS

Barcelona, 1; Burnley, 0  
Algeciras, 4; Betis, 2  
Sevilla, 5; Málaga, 0  
Sabadell, 3; Zaragoza, 0  
Sporting Lisboa, 2; Coruña, 0  
Tangerina, 6; Jerez, 3  
R. Madrid, 4; Selección Tánger, 2

## SUCESOS

### GRAVEMENTE HERIDO EN REYERTA

León 28.— En la plaza de Benagun se registró una reyerta entre Santiago Castro Córdoba y Francisco Leron Asado. Este último agredió con una navaja a su contrario produciéndole heridas gravísimas.

El agresor fué detenido por la Guardia Civil.— EFE.

### Anúnciese en EL FARO

## Doctor RUIZ HEROLA

Ex-profesor Ayudante de la Clínica de Enfermedades de la Infancia, del Hospital Central de Sevilla

Enfermedades de la infancia.  
Puericultura. - Medicina general

Teniente Arrabal, 11 — Consulta de 5 a 8. — Ceuta

## VENCEDORES Y VENCIDOS opinan sobre la gran final



Quincoces

**QUINCOCES:** "Superamos al Atlético en fondo y en serenidad".

**Mr. BAGGE:** "Dos equipos iguales y victoria merecida del Valencia".

**MUNDO:** "Marcamos mejor y nos desmarcamos también mejor que ellos".

Aún faltaban unos minutos para que el señor Arqué, metódico director de la tercera edición de la final vasco-valenciana, pudiese la terminación del encuentro, cuando se dispararon los primeros cohetes. La feiz hinchada "merengue" comenzaba a quemar su pólvora justamente cuando el Atlético, volcado sobre el área de Elizaguirre, quemaba también sus últimas esperanzas de nivelar aquella cuenta del marcador (1 a 0) que les apeaba de la Copa.

Luego, definitivamente liquidado el pleito, hubo pólvora en grande. En los graderíos altos, sobre el gran toldo de la tribuna, bajo la larga fila de banderas, al borde de terreno de juego, encendieron diez o doce tracas estrepitosas que levantaron, entre la lógica alarma de los espectadores, un alboroto descomunal. Así terminó esta final ganada por el Valencia. Con el timbaleo jubiloso de la pólvora valenciana.

Después... La caseta de los vencedores es exactamente igual que la de los vencidos, solo que al revés. Y mientras en el departamento valenciano se desboca la euforia, en la de los vencidos hay un silencio casi sepulcral.

Jacinto Quincoces llega a los vestuarios a hombros de un grupo de "forofos" valencianos afónicos. Curioso episodio éste. Ver sacar en hombros a un entrenador que ahora hace justamente un año salió de este mismo Chamartín... ¡y no a hombros precisamente! Y su opinión es la siguiente:

— "Debimos ganar por 3 a 1. El Valencia superó al Atlético en fondo y en serenidad".

A esta opinión siguen otras: "Gaiña y Seguí me parecen los dos mejores exteriores de España", comenta Asensi. "En el marcaje y el desmarcaje estuvo el "intrínsgulo" de nuestro triunfo. Marcamos mejor y nos desmarcamos también mejor que ellos". Así comenta Mundo ante Asensi, el divo del encuentro, el mejor de los 22. "Además jugamos con más entusiasmo, con más fondo", agrega Epi, el autor de ese único gol, gran gol, que vale un título. Más allá se co-

menta: "El Atlético ha jugado como siempre, no ha redondeado un partido. Solo tuvo arrancadas sueltas, esas clásicas arrancadas bilbainas realmente peligrosas. El Valencia le superó en todo momento. Jugamos más que ellos y hasta el público lo reconoció así".

En el otro vestuario se encaja dignamente la derrota. Gaiña dice: "Ellos han jugado mejor y han merecido ganar". Y el mister —el legítimo Mr. Baggedictamina: "Dos equipos muy iguales en el campo y una victoria merecida del Valencia". Bertol, en cambio, protesta del árbitro por no señalar el penalty que le hicieron a Panizo. Se suman a la protesta de Bertol, Panizo, Celaya, Barrenechea y Zarra. Pero lo cortés no quita de valiente. Y todos dicen que ello no regatea la justicia del 1 a 0 valenciano.

Castellana abajo, entre el doble cordón de espectadores que vuelve de Chamartín, regresa el autobús de los campeones con el trofeo conquistado. Que por la calle de Alcalá corean a voz en cuello el himno regional de Valencia.

Hoy martes será la llegada a Valencia. Con el recibimiento de la hinchada que no pudo desplazarse, la salve ante la Virgen de los Desamparados la recepción en el Ayuntamiento y los homenajes.

¡Cuántas tracas se quemarán todavía por el gol de Epi!

Anúnciese en  
**«EL FARO»**  
Diario de la mañana

LAS CAJAS DE CAUDALES DE

## ZUBIGARAY

son una garantía de seguridad y excelente construcción  
Pidan detalles y presupuestos a, Diego Cabrera. Agente para Ceuta  
José Antonio, 1.—Ceuta.

## Moscotel Almina

(añejo) un embotellado de la Firma COSIO, de Chiclana de la Frontera

## El Ceuta sigue «pegando» en la Copa Varela

Y ayer derrotó al Melilla por siete tantos a dos

Autores de los nueve tantos: Alamo (2), Dominguez (2), Luisito (2), Gil, Torres y Totó

Cuando llevábamos tan solo dos minutos de partido ya tenía el titular dos goles en su castillero. Alamo rematando de cabeza un buen centro de Guerrero y Gil coronando una buena combinación de todo el ataque blanco, abrieron la esperanza a un tanteo de escándalo a costa de un Melilla que no era rival de cuidado, que se entregaba a la rapidez y mejor juego de nuestro representativo.

En la segunda parte, sin embargo, comenzada con un 4-0 a su favor, a punto anduvo de echarlo todo a rodar, de marcar un triunfo rotundo y categórico que, en realidad, reflejara exactamente la diferencia que hoy separa a ambos conjuntos. Sus hombres dejaron manobrar casi a placer al ataque melillense, cuatro de cuyos remates con honores de gol vinieron a rechazar el poste y los laterales y Pepín cometió dos imprudencias que sirvieron para que Luisito marcara los dos únicos tantos de sus hombres, haciendo estéril el magnífico trabajo, el arrojo y la decisión de Zamorita, empeñado como nunca en no verse batido.

Y es que, lisa y sencillamente,

ninguno de los dos bandos supieron jugar contra el aire. Se defendieron debestablemente cuando Eolo les sopló de cara. Lejos de rastrear la pelota, abusaron del patadón y del globo, situándose mal en su área, haciendo caso omiso del marcaje.

A lo largo del partido se vio superioridad ceuti, que ya hemos dicho pudo y debió alcanzar un triunfo más holgado todavía. Y el Melilla, francamente, nos decepcionó. Si presionó en la segunda mitad no solo fué debido al juego de su interior Luisito y al afán de todos por aminorar el 6-0 que había en los castilleros, sino también porque el Ceuta le dió muchas facilidades.

Por el Ceuta cabe citar como distinguidos a Zamorita, a Totó, a Oramas y a Gil mientras actuó de interior (en la segunda parte, por lesión de Dominguez, pasó a defensa mientras aquel actuaba de exterior derecho), gustándonos más que otras veces Alamo, Del Melilla su defensa derecho, interior izquierdo.

(Pasa a la página 5).

## Rafael Lesmes tiene 22 años, comenzó en el Cristina y ha actuado como interior, medio y defensa

"No es probable siga en el Atlético porque tengo muy buenas ofertas", nos dice

"Están en un error los que creen que los Lesmes no sienten a su patria chica". - "Si no fiché por el Ceuta fué por culpa de determinado directivo"

Al igual que los Gonzalvos, los hermanos Lesmes, caminan con paso firme y seguro hacia un puesto destacado en el balompié nacional. Después de sus comienzos en nuestros campos pasaron al Granada y al Atlético tetuani, de cuyos cuadros han sido figuras sobresalientes, acaparando la atención de aficionados, directivos y clubs de toda España. Y está ya casi ultimado que la temporada próxima vistán ambos hermanos la camiseta del Real Valladolid. A cuyo club se atarán por tres

años, mediante el abono de 900.000 pesetas.

A Rafael, que aún defendiendo los colores del Atlético tetuani, lo hemos abordado en pleno Rebullín. No ciertamente para hablar de su nuevo fichaj, cosa que él quiere eludir a toda costa, sino para ofrecer al lector un corto historial de su vida futbolística, sus pensamientos y sus aspiraciones.

—Mis comienzos —empieza diciéndonos— fueron los consabidos: la calle y la pelota de trapo. Después, como primer club, el "Cristina". Y tras éste el "Numancia", la "Balompédica", el "Africa-Ceuti", el "Ybarro" y el "Betis" de Jandú. De este club pasé al "Atlético" de Tetuán, ya como profesional, en la temporada 45-46. Nací en Ceuta el día 9 de diciembre de 1926, y mi nombre completo es el de Rafael Lesmes Boved.

Lesmes IV —porque tres hermanos mayores que él también actuaron destacadamente en equipos locales— ha jugado en los puestos de interior izquierdo, medio y defensa. Y le preguntamos en cuál de ellos le agrada más actuar.

—Como defensa se juega más tranquilo, pero me gusta más el de medio volante.

—¿Tu mejor y peor actuaciones?

—En Cádiz las dos. La mejor cuando empatamos allí a dos tantos y la peor cuando el partido de promoción a Tercera. Me faltaba experiencia y me vino de-

masiado ancho aque partido.  
 Tocamos el tema del Atletico y el de sus aspiraciones.  
 —Lo más probable es que no siga en el Atletico, porque tengo muy buenas ofertas que no pienso desaprovechar. Mis preferencias van hacia la Primera División. Y más allá también. Porque todo aquel que siente algo de deporte le gustará defender los colores representativos de España.  
 Pese a ser natural de Ceuta y de haber jugado en multitud de conjuntos locales, Rafael no llegó a jugar en el titular. Le preguntamos cómo fue eso. Y nos responde:  
 —Como profesional, tengo que defender los colores a que me daba como jugador, sin importarme el equipo que tenga enfrente. Eso sí, quiero hacer constar que están equivocados los que creen que los Lesmes no sentimos a la Patria chica, pues es cosa que siempre tenemos delante y no dejamos de alegrarnos los triunfos de su representante. Si yo no fiché por Ceuta no fué ciertamente porque yo no quise, sino esa y sencillamente por culpa de cierto directivo que no es preciso mencionar. Quede bien sentado que no fué por culpa mía. Como también quiero quede bien sentado que he sentido mucho que el Ceuta no nos haya acompañado en el ascenso. Creo que se lo merecía.  
 Lesmes nos dice que el jugador que más trabajo le costó sujeta fué Mendoza, del San Fernando, y que en la ligilla de campeones resulta difícil ver a estas alturas a su vencedor, si bien el Albacete y el Atlético son los que tienen más posibilidades.

Dspués, como final de esta charla, nos da la selección del Sexto Grupo que él formaría. Es la siguiente:  
 Tur: Humanes, Nicolás, Cabeza; Ramoni, Moreno; Juanco Zuppo, Arregui, Arza II y Pepín.

Y ya tiene el lector una idea de cómo comenzó Rafael Lesmes de por qué no llegó a jugar con el Ceuta y de que la Primera División constituye la ilusión de su vida.—PEGUAR

## El Ceuta sigue pegando en la Copa Varela

(Viene de la página 4).

da y extremo derecha, los mejores.

Los goles fueron conseguidos: Al minuto, por Alamo, al rematar ampliamente de cabeza un centro precioso de Guerrero. A los 2, por Gil al tirar fuerte y desde fuera del área. A los 4 minutos, Alamo remata fuertemente un barullo y pone el 3-0 en el marcador. A los 20, Torres bombea desde mitad de campo un balón que se cuela en el marco vistante.

Al minuto de reanudarse el juego un cabezazo de Guerrero lo rechaza el meta mallense vuelve a rematar Alamo y Toto llega a tiempo de llevar definitivamente el esférico a la red. A los 26, un centro pasado lo remata duramente Domínguez se le va el balón de las manos al portero y éste lo introduce en el marco al querer despejarlo. A los 36, Pepín hace una falta descarada a Luisto y el penalty lo transforma éste en el primero para el Meilla. Otra falta de Pepín a los 40 m. proporciona un saque que remata de cabeza a las mallas Luisto y, finalmente, un remate de cabeza de Domínguez pone el 7-2 definitivo en el marcador.

El arbitraje de Chacón no fué perfecto. Se le fueron muchas cosas por no seguir el juego desde cerca.

### AYER EN EL MUNICIPIO

## Reunión de la Comisión de festejos

Se tomaron interesantísimos acuerdos

Bajo la presidencia de don Francisco Cutillas Rubio, presidente de la Comisión de Festejos de Ilustre Ayuntamiento de Ceuta, se reunió ayer la citada Comisión, a la que asistieron otros señores al objeto de cambiar impresiones para ver de confeccionar un amplio y excelente programa de Fiestas en honor de nuestra amada Patrona, la Santísima Virgen de África.

Se encontraban presentes, don Agapito Várrebera; don Bernabé Perpén; don Antonio Duboy de Lucas; don Emilio Colombo; don Manuel Delgado Tagle; don Rafael González; don José Saura Benedito; don Enrique Catalán Tanco; teniente coronel señor Artalejo; don José Martínez Amela; don Antonio Domínguez; don Eduardo Buscató y nuestro compañero don Francisco Amores López, actuando de secretario el de la Comisión, don Manuel Cazalla Verdier.

El señor Cutillas expuso el objeto de la reunión y, seguidamente, se procedió a concretar el número de festejos a celebrar. Adelantaremos a nuestros lectores que se celebrarán diversos actos religiosos, estando a cargo de un elocuente orador sagrado los sermones de la novena en honor de la Virgen de África. Igualmente se celebrarán concursos hípicas: tiradas al plato, tiro de pichón; cu-

cañas; concursos de bailes y trajes regionales; conciertos; repartos de donativos y muchísimos otros acontecimientos que serán del agrado general, así como un concurso iterario.

Todos los señores reseñados expusieron sus puntos de vista sobre lo tratado, llegándose a un total acuerdo. Indiscutiblemente podemos afirmar que este año nuestros festejos alcanzarán una brillantez inigualada por lo que, anticipadamente, podemos felicitarlos.

### Conservatorio Oficial de Música

#### EXAMENES

A las 9 horas de mañana miércoles darán comienzo los exámenes no oficiales, siguiendo los mismos por el orden fijado en el tablón de anuncios de este Centro.

Ceuta, 31 de mayo de 1949.  
 EL PRESIDENTE.  
 A. García.

### CENTRO DE HIJOS DE CEUTA

Se pone en conocimiento de los señores socios y familias, que se ha puesto un servicio de autobuses a Tetuán con motivo de los próximos esposales de S. A. I. el Jalifa y la Princesa Lal-lal Fatima, saliendo de ésta a las 20 horas y regresando de Tetuán cuando terminen los festejos del próximo domingo, día 5.

Para retirada de billetes en Conserjería.

### El suceso de ayer

## Una joven señora atropeliada y muerta por un coche

Ingresó en la Clínica de Urgencia siendo ya cadáver

Alrededor de las 19.30 horas de ayer ocurrió un lamentable suceso en nuestra ciudad que costó la vida de doña Carmen Vázquez García, natural de Marbella, casada, de veinticuatro años de edad, la cual deja un hijo pequeño llamado Patricio.

A la mencionada hora, transitaba por la carretera del muelle del Cañonero Dato y, al llegar a la altura del surtidor de gasolina allí existente, un coche militar, matrícula E. T. 9596, la alcanzó derribándola. Inmediatamente fué trasladada a la Clínica de Urgencia, donde nada pudo hacer la ciencia por haber entrado cadáver la infortunada mujer, que habitaba en el barrio de la Puntilla núm. 58, lugar al que se dirigió cuando ocurrió el suceso.

Según se nos informó el atropello produjo a la extinta fractura del cráneo con salida de la masa encefálica, así como la fractura de la pierna derecha por su tercio superior.

Inmediatamente se personó el Juzgado correspondiente que practicó las diligencias.

Desearse en paz la infortunada y reciban sus familiares la expresión sincera de nuestro profundo pesar.

## Anuncios breves

### Compras y ventas

¿NECESITA usted comprar, vender, alquilar, traspasar etc.? Acuda a nuestra sección de anuncios clasificados por palabras y resolverá cuanto desee rápida y económicamente.

SE VENDE GABINETE DE CAOBA RAZON ADMON.

SE VENDEN 2 AUTOBUSES LINEA CEUTA-BENITEZ Y CAMION TRANSPORTES. INFORMES; CANALEJAS, 25.

VENDO MAQUINA DE ESCRIBIR CARRO GRANDE CALVO SOTELO, 22.

SE VENDE UNA CASA EN LA CALLE DUARTE. INFORMES EN GALERIA MODERNA. FRENTE A CORREOS.

### Enseñanzas

CLASES DE INGLES, CONTABILIDAD, MATEMATICAS Y BACHILLERATO. ACADEMIA "LOS REMEDIOS". LE-GION N.º 4.

### Alquileres

CAMBIO PISO CUATRO HABITACIONES, COCINA, CUARTO BAÑO, POR OTRO MENOR. RAZON ESTA ADMINISTRACION.

### TRASPASOS

SE TRASPASA LOCAL SITIO CENTRICO. RAZON ADMINISTRACION.

SE TRASPASA NEGOCIO CON RACIONAMIENTO DE TEJIDOS Y VIVIENDA RAZON FALANGE ESPAÑOLA N.º 30 "CASA GIBRALTAR".

### PERDIDA

ESCLAVA DIBUJOS AZULES GRATIFICARE DEVOLUCION TREINTA PESETAS. RAZON ESTA ADMINISTRACION.

### Varios

PLACAS EN BRONCE, CRISTAL, ALUMINIO, PORCELANA. HERRERA, TELEFONO 9 1-3.

# APOLO

Hoy. Martes 31 de Mayo de 1949

¡Grandioso acontecimiento artístico!  
 A las 11 de la noche.

Concierto de danzas y música españolas.  
 por

## MARIEMMA y ENRIQUE LUZURIAGA

Primera jira en Marruecos después de su triunfal «Tournée» por los principales Teatros de América y Europa.

Guitarrista: PACO DE LA ISLA.

### PROGRAMA

#### PRIMERA PARTE

Córdoba	I. Albéniz
Mariemma	J. Turina
Zambra	I. Albéniz
Enrique Luzuriaga	J. Rodrigo
El Puerto (de la Suite Iberia)	C. de Iscar
Mariemma	M. de Falla
Al'ombre de Torre Bermeja	Popular
Enrique Luzuriaga	Popular
Baile Asturiano	Popular
Mariemma	Popular
La vida breve	Popular
Enrique Luzuriaga	Popular
Bolero	Popular
Mariemma	Popular

#### SEGUNDA PARTE

Barcarola	I. Albéniz
Mariemma	M. de Falla
El Tricornio	Popular
Enrique Luzuriaga	Popular
Tanguillo (baile a la guitarra)	Popular
Mariemma	Popular
Granadinas	Popular
Paco de la Isla	Popular
Danzas Vascas	Popular

#### TERCERA PARTE

Panaderos	F. Chueca
Mariemma	E. Granados
La Maja y el Ruiseñor	T. Bretón
Enrique Luzuriaga	M. de Falla
Mazurca Madrileña 1890	T. Bretón
Mariemma	T. Bretón
Danza Rival del Fuego	T. Bretón
Enrique Luzuriaga	T. Bretón
Jota Aragonesa	T. Bretón
Mariemma	T. Bretón

AVISO.—Queda prohibido entrar o salir en la Sala durante la ejecución de las obras y perturbar con actos o conversaciones el absoluto silencio que debe reinar en la misma durante el concierto.

## TETUAN

La festividad de San Fernando, Patrón de los Ingenieros militares

En la mañana de ayer a las 11 se celebró en el templo de Ntra. Sra. de las Victorias una solemne función religiosa organizada por el Cuerpo de Ingenieros en honor de su patron San Fernando.

El templo presentaba un bellissimo aspecto, profusamente iluminado y la imagen del Santo Rey estaba colocada en precioso altar portátil en el presbiterio.

Presidió S. E. el Alto Comisario, teniente general Varela, quien fué recibido con los honores correspondientes a su alta jerarquía.

Asistieron los Excmos señores generales Jiménez, Medina Martínez Simancas, Larrea; delegados de Servicios de la Alta Comisaría; jefes de Ingenieros, de Cuerpos y dependencias militares y representaciones de los de la guarnición, así como numerosas señoras y señoritas y otros fieles.

S. E. ocupó su lugar en el

presbiterio, junto al Evangelio. Acabada la ceremonia, fué despedido con los mismos honores que a su llegada.

En los acuartelamientos se celebraron diversos actos recreativos, siendo las fuerzas obsequiadas con comidas extraordinarias.

### EL CONCURSO DE LA MADRE Y NIÑO MUSULMAN

Entre los actos celebrados ayer con motivo de la boda de S. A. I. el Jalifa de la Zona, mereció destacarse, según anunciamos, por su alta significación y por celebrarse por vez primera en Tetuán el Concurso para premiar a la madre y niño musulmán de los acogidos a las Instituciones de Puericultura que en mejor estado se encuentran y mejor hayan utilizado los consejos y medios que dicha Institución ha puesto a alcance de todas.

### OTROS ACTOS

A mediodía, se celebró la comida con la que S. A. I. el Jalifa obsequió a los necesitados de Ceuta presidida por un representante del príncipe Muley Hasan.

Anúnciese en EL FARO Diario de la mañana



## LA NOVILLADA PARA AFICIONADOS DEL DOMINGO

### TRES «CORNUPETOS» AL CORRAL

Un verdadero desastre. No tiene otro calificativo lo que ocurrió el domingo en la Plaza de Toros, y que una Plaza de Toros sirva para esto! Si alguien se salvó del naufragio fué... la rifa, y los agraciados, eso sí, pues transcurrió sin incidentes, y, ellos, los agraciados, tan contentos y como si nada hubiese ocurrido.

Pero en lo que pudieramos llamar parte seria, — espectáculo serio era a pesar de aquella vaca lechera — no hubo ni orden ni concierto. Ni diestros aficionados, ni director de lidia, ni peones, ni die sabia taurinamente donde tenía la mano derecha. Nuestro paisano Belmonte, suponemos no le habrán quedado ganas para volver por las andadas, porque en el toreo, según tenemos entendido, lo primero que hace falta es corazón, para arrojarse, y Belmonte se arrojó por equivocación, un par de veces, tan solo dos veces, para después del primer revolcón cobrar un pánico tan extraordinario que le hizo llegar al ridículo más espantoso. No quería Belmonte que los novillos le embistiesen, pues su segundo le embistió, y que ocurrió, pues lo peor, que el novillo se fué por donde vino, vivito y coleando.

Ramón Constantino Blanco, (de Sevilla, nada menos) es, por completo un ignorante; no tiene lo que se dice ni idea, ni idea de lo que es una capa y mucho menos una muleta o un estoque. Pero que piensa Constantino, y los que le aconsejan. Tendrá, si la tiene, afición, pero de eso a salir a torear media un abismo insondable. Demos gracias a Dios que no le ocurrió un percance muy serio y así todos quedaremos más contentos.

Dejamos para el último a Sindo con el propósito, no de aplaudirlo, porque tampoco sería justo, pero sí reconocer que entre los tres era el menos malo. Puso por lo menos voluntad y es valiente. Incluso en el sexto toro de Blanco que no tenía porque haber pechado con él, puesto que el de turno estaba el ruedo. Por este detalle tan poco visto, y que dice tan poco bueno de un torero, aunque éste sea tan sólo un aficionado, Blanco merecería muchos reproches, pero, por bre Constantino Blanco ya está bien. Sindo, como decimos, tuvo también que entenderse con el último novillote y bregó incautamente, sin sentido, sin serenidad; pero llegó hasta el agotamiento, y el público compasivo se lo aplaudió.

Procuren los señores de la Empresa que espectáculos, como éste no vuelvan a ocurrir, es un desprestigio y un peligro, que deben en lo posible tratar de evitar.

Resumen de la bufonada:

Primero.— Modesto de Gregorio Sindo consiguió matar después de innumerables intentos.

Segundo.— Belmonte (Andrés de Ceuta) con los trastos en la mano dá al novillo dos por alto. Al tercero el primer revolcón

Estoconazo, intento de descabello, otro revolcón, en el suelo vemos como tiembla, pasa a la enfermería. Lo remata Sindo.

Tercero.— Barbaridad tras barbaridad de Constantino (Ramón el de Sevilla). Ni idea y el novillo es acompañado con su hermano bué a los corrales.

Cuarto.— Sindo corretea. La presidencia algo compasiva le concede una oreja. El público, que también está de buenas, le aplaude por ser el mejor. (En el

país de los ciegos el tuerto es rey).

Quinto.— Belmonte. Se repite lo anterior. Otro novillo al corral.

Sexto.— Blanco, (tan blanco como su apellido) va hacia el novillo con los trastos de matar en la mano. Inmediatamente el revolcón, se levanta, se vuelve a caer (de susto, claro está) y a la enfermería. Sindo, pretende estoquear al novillo. Pero... al corral. Y señores, se acabó.

## El embajador del Perú ofrece a la Diputación madrileña un busto de Manolete

### Son aceptados dos modelos de banderillas de los 18 presentados

Madrid, 29.— Esta mañana ha visitado al presidente de la Diputación el embajador del Perú, don Raul Porras, acompañado del ministro consejero, don Manuel Mújica y de su esposa, para hacer entrega a la Corporación provincial de un magnífico busto del diestro Manuel Rodríguez, Manolete, del cual es autor el escultor peruano don Joaquín Roca, y que la afición taurina de Perú dedica a la de Madrid, haciendo depositaria del envío a la Diputación provincial que lo destinará al Museo taurino que en breve se inaugurará en la Plaza Monumental.

Hizo la ofrenda del busto el señor Mújica y el presidente de la Diputación contestó con unas palabras de gratitud a aquel país de tan arraigada tradición taurina y que tan ligada se encuentra a España por tantos vínculos. Elogió la magnífica obra escultórica y dedicó palabras de homenaje al malogrado diestro cordobés. — Cifra.

Madrid, 28.— En el salón «Canales» de la Dirección General de Seguridad, se ha celebrado esta mañana la exhibición de 18 modelos de banderillas.

El acto fué presidido por el director general de Seguridad, don Francisco Rodríguez Martínez, acompañado del jefe del Sindicato del Espectáculo, don David Jato; el teniente de alcalde señor Calvo Sotelo y varios miembros de la Junta de Espectáculos Públicos.

Fueron examinados los 18 modelos y se rechazaron 16 por no reunir las condiciones exigidas. Se acordó probar mañana uno de los modelos, que consiste en expulsar el palo de la banderilla por medio de un resorte en el momento de clavarse, quedando la funda, que es de cartón, completa en la banderilla, lo que da la sensación de estar el plano completo y sin embargo, este se lo llevan los toreros. También se repetirá el ensayo con el modelo probado durante las corridas de

San Isidro, una vez que se haga en el una ligera modificación que consiste en suavizar el muelle para que se desprenda con facilidad la punta del palo, así como probar otro de los modelos examinados hoy, de idénticas características, después que se introduzca la modificación de una mayor longitud en la parte de palo de la banderilla que ha de quedar clavada.

A la exhibición asistieron también varios toreros.—Cifra.

## ORDEN DEL DIA

para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Permanente de este Ayuntamiento el día 1.º de junio a las doce horas.

Acta anterior. Disposiciones oficiales. Altas y bajas en padrones. Asuntos de trámite ordinario.

Comisión 1.ª — Informe en escrito de Isabel Rosa Mesa, que solicita un socorro. Id. en id. de Rosario García Benítez, que solicita un pesario. Id. en id. de Isabel Martín Romero, que solicita un socorro.

Comisión 2.ª — Informe en escrito de la Caja Nacional de Subsidios familiares, sobre beneficio escolaridad Id. en id. del Cuerpo de Mutilados, sobre reparación pérgola Plaza de los Reyes. Id. en presupuesto obras reconstrucción muro contención prolongación calle Cervantes. Id. en id. blanqueo, pintura, etc., grupo escolar «Lope de Vega». Id. en id. id. id. Escuelas Nacionales 15 y 16. Id. en id. ampliación puente o puente acceso a la barriada del Monte Hacho. Id. en id. ampliación oficinas municipales. Id. en id. obras solado segundo patio Cementerio Santa Catalina. Id. en id. reparación puertas y ventanas casas barriada G. Sanjurjo, propiedad este Ayuntamiento. Id. en escrito de don Francisco Castro Martínez, que solicita

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7

Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA

## Se inauguró, con gran éxito, la exposición de pinturas a beneficio de los católicos expatriados del ESTE de EUROPA

### Al acto asistieron autoridades y numerosísimo público

Un acontecimiento de arte siempre es bien recibido en nuestra ciudad; pero si este acontecimiento está avalado por prestigiosa figuras y se sitúa en el Centro de Hijos de Ceuta, entonces el interés crece y el público se desborda. Esto, y no otra cosa fué lo que ocurrió el pasado domingo, cuando a las 8.30 horas se inauguró en el Centro de Hijos de Ceuta la exposición de pinturas a beneficio de los católicos expatriados de Polonia y restantes países dominados por Rusia, exposición a la que concurren artistas de distintos países del Este de Europa con cuadros de generosos pintores nacionales que donaron sus obras para esta exposición.

Al acto, que resultó brillantísimo, asistieron S. E. el general jefe del IX Cuerno de Ejército, don Francisco Delgado Sarrano; Excmo. señor delegado gubernativo, don Francisco del Valle Marín; Imo. señor vicario general de la diócesis, don Gregorio Landaluce y Rivacoba y otras autoridades, así como un numerosísimo público que llenó totalmente la sala, siendo recibidos por el presidente del Centro, don Claudio Romero Rodríguez, y organizador de la exposición, doctor don Juan Tarowski, refugiado polaco.

Las obras de estos pintores europeos son ideales. Los dibujos tienden a evaporarse dejando sólo sobre el lienzo — cuando de óleos se trata — explosiones de color. Un impresionismo expresionista parece ser el vehículo con que éstos artistas expresan su emoción.

Sus lienzos son todos dignos de encomio, resaltando lo mismo los trabajos de óleo que de pluma. Todos son maravillosos y todos acaparan la atención general. Mencionar pueden nacerse para destacar, pero no muchas. Casi todos los pinceles y plumas parecen una misma por su arte, su búsqueda incansable de nuevos motivos y su sin igual maestría en el movimiento sobre el lienzo o el papel.

Sin embargo, permítasenos una mención especial del cuadro copiado del Greco que nos presenta a San Andrés y San Francisco; el de la Maternidad — dibujo al pincel de un español — un paisaje de Mallorca; un soberbio desnudo y la «Ciudad moderna», de Mesers, el alemán.

Obras artistas todas y a cuales más interesantes. El asistente a la exposición camina por las galerías con un entusiasmo sin límites. Ve cuadros y más cuadros sin que su mirada se canse. Muy al contrario, en la retina, queda impreso el valor de lo pintado. Y de los labios salen las frases que son homenajes continuos para estos exilados europeos en nuestra Patria.

Tres o cuatro días estará abierta la exposición al público. Y si aún queda alguien por visitarla, debe apresurarse a conocerla. Vale la pena admirar estos cuadros tan impresionantes como llenos de realismo.

Felicitemos al organizador, pintores y Centro de Hijos de Ceuta por la presentación de la exposición que merece plácemes sin cuento.

• CRUZ ROJA •  
el número premiado  
anoche fué el

115

Prepare su casa para el verano con DDT de las mejores marcas, Detano, Fogo Orión, Excelsior, ZZ, Cruz Verde

o el mejor DDT a granel  
DE VENTA EN PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ